



Ce 2 octobre et après : construire l'affrontement contre Macron et Lecornu !

LE P'TIT ANJOU ROUGE, BULLETIN DU NPA 49 (NPA-L'Anticapitaliste) DU JEUDI 2 OCTOBRE 2025

Sans surprise, le rendez-vous avec Lecornu pris à la suite de l'ultimatum des organisations syndicales n'a rien donné. Il y a donc une nouvelle journée de grève et de manifestation ce jeudi 2 octobre. Après la mobilisation populaire du 10 septembre, et la grève interprofessionnelle du 18 (8000 personnes en Anjou), il faut amplifier le mouvement social et, d'ores et déjà, préparer les suites. Le week-end dernier d'autres manifestations ont eu lieu partout en France : en solidarité avec la Palestine, pour le climat ou encore la défense du droit à l'IVG. À Angers, la Palestine (rassemblement hebdomadaire) comme la marche pour le climat (1^{ère} marche depuis 2022) ont réuni environ 250 personnes.

L'enjeu est global : stopper la politique austéraitre et guerrière du gouvernement pour imposer d'autres choix qui répondent à l'urgence sociale et écologique !

Des revendications pour le monde du travail et les classes populaires !

Les services publics ont été méthodiquement détruits ces dernières années. Si les riches ne prennent pas les transports en commun, se soignent dans les cliniques privées et fuient l'école publique, nous avons, nous, besoin d'un système de santé, d'écoles, de transports et de logements de qualité. Nous avons besoin d'un million d'embauches dans les services publics et d'un budget à la hauteur des besoins.

Pour pouvoir vivre décemment, nous avons besoin d'augmenter les salaires et tous les minima sociaux, de bloquer les loyers et les prix des produits de première nécessité.

Nous ne voulons pas nous épuiser au travail alors que des millions de salarié-e-s subissent le chômage. Il faut d'urgence réduire le temps de travail hebdomadaire, sans perte de salaire, interdire les licenciements et revenir à la retraite à 60 ans.

De l'argent pour l'école et l'hôpital, pas pour l'armée !

Plus de 211 milliards d'euros d'aides aux entreprises, 100 milliards versés aux actionnaires du CAC 40 en 2024, sans parler des dizaines de milliards de fraude fiscale... de l'argent il y en a et beaucoup, mais il va toujours dans les poches des mêmes, alors que la pauvreté ne cesse d'augmenter.

Il y a donc bien un problème de choix politique dans la répartition des richesses produites comme dans le choix de ce qui est produit.

Pour réduire les inégalités, pour faire face à l'urgence sociale et écologique, il faut annuler la dette du pays, supprimer les subventions aux grandes entreprises, exproprier les banques, arrêter la course à l'armement : les dépenses militaires, 413 milliards pour la période 2024-2030, sont censées doubler pour atteindre 3,5% du PIB !

En grève ce 2 octobre et après on continue !

Ce n'est pas en quelques journées de grève éparpillées que nous arriverons à imposer une politique de justice sociale et écologique. Il faut construire la mobilisation avec une grève qui dure pour bloquer le pays et l'économie, en plus des actions d'occupation et de blocage. D'ores et déjà le 9 octobre, une mobilisation est prévue pour défendre la Sécurité sociale.



Il faut que Macron et sa politique dégagent ! Nous voulons décider pour nous, pour nos vies, pour un monde de justice sociale, pour la paix, pour préserver la planète des dégâts irréversibles causés par la « croissance » cancéreuse des profits du capitalisme. Contre la barbarie et le danger fasciste, il faut l'écossocialisme !

Blog angevin du NPA-L'Anticapitaliste : <http://npa49.fr/>

Facebook : <https://www.facebook.com/npa49>

X : <https://twitter.com/AnjouRouge>

Instagram : https://www.instagram.com/npa_angers/

Contact : npa49@yahoo.fr

SOLIDARITÉ AVEC GAZA : GRANDE MANIF SAMEDI 18 OCTOBRE À ANGERS

Tous les jours, toutes les nuits, Gaza est bombardée par l'armée israélienne. Le nombre de morts approche les 70.000, dont plus du tiers d'enfants, sur une population de 2 millions d'habitants.

Et Nétanyahou n'hésite pas à déclarer à l'Assemblée générale de l'ONU (en grande partie désertée pendant son discours, en signe de protestation) qu'il va « *finir le travail* »...

Quant au prétendu « travailliste » Tony Blair, ex-premier ministre britannique qui, en bon caniche de Bush, a engagé le Royaume-Uni dans la guerre en Irak en 2003, il claironne qu'il est prêt, en grand démocrate bien sûr, à « *diriger un gouvernement provisoire à Gaza* » (*Le Monde* du 30 septembre), avec l'accord de Nétanyahou et d'un Trump de plus en plus fascisant. Bien entendu, les militants palestiniens comme Mustafa Barghouti, refusent une telle option.

Pendant ce temps, les drones israéliens continuent de harceler la « flottille de la liberté » qui s'approche des côtes de Gaza pour y apporter un peu d'aide humanitaire, et surtout tenter de forcer le blocus quasi-total par Israël de l'enclave palestinienne.

C'est dans ce cadre que l'AFPS 49 a annoncé une grande manifestation le **samedi 18 octobre** à Angers. Rendez-vous à **15 h place du Ralliement**, et soyons encore plus nombreux que d'habitude !

BÉCHU D'ACCORD AVEC TRUMP ?

Récemment, dans un discours, Trump a présenté la gauche américaine, dont on ne savait pas qu'elle était aussi radicale (surtout les *Démocrates* à la Biden...), comme un nid de terroristes, notamment les « antifascistes ».

Curieusement, un peu dans la même veine, Christophe Béchu, dans une interview au *Courrier de l'Ouest* du 12 septembre dernier, n'avait pas hésité à renvoyer la balle à Romain Laveau, chef de file de la liste *Demain Angers* aux prochaines élections municipales à Angers, qui l'avait accusé dans *Libération* d'être « *trop complaisant avec l'extrême-droite* ».

En effet, nous dit Béchu, « *on fait le jeu de l'extrême-droite en ne dénonçant pas avec la même force l'extrême-gauche qui est son meilleur carburant électoral* (souligné par nous) ».

En gros, pour lui, c'est l'extrême-gauche, et aussi les antifascistes, qui sont responsables de la montée du fascisme... Ce sont les anciens résistants au nazisme et leurs descendants qui vont être heureux de l'apprendre !

En fait, Béchu veut écarter toute responsabilité de Macron et de ses gouvernements (auxquels il a

appartenu un temps) dans la montée de l'extrême-droite. Comme si leur politique ultra-libérale de précarisation du marché du travail et de baisse des salaires, conjuguée à la mise à l'index des immigrés par des gens comme Darmanin et Retailleau, n'avait pas rendu aux yeux de l'électorat de droite le discours xénophobe et raciste de l'extrême-droite plus acceptable !

Et c'est le même Béchu qui déclare lundi dernier au Conseil municipal d'Angers que si des membres de sa majorité – comme un certain adjoint Vice-président d'Angers Loire Métropole ? – se rendent à la « Nuit du [prétendu] bien commun » organisée ce mercredi au Centre de Congrès par les partisans du milliardaire-exilé fiscal d'extrême-droite Stérin, ce sera « *à titre personnel* ». Sans commentaire...

TAXE ZUCMAN

Le patronat et la droite se déchainent contre la taxe de 2 % sur les grandes fortunes préconisée par l'économiste Gabriel Zucman.



Ce dernier serait même, selon le multimilliardaire Bernard Arnault, un « *militant d'extrême-gauche* », alors qu'en bon keynésien, il ne propose qu'une solution ponctuelle à la crise de la dette (en fait 1000 milliards d'euros transférés dans la poche des capitalistes depuis une dizaine d'années), tout en restant dans le cadre du capitalisme...

Si l'on croit Bernard Arnault, l'Assemblée nationale serait donc elle aussi composée de gauchistes... puisqu'elle a adopté en première lecture, comme on dit, la mise en place de cette taxe au printemps dernier. Heureusement pour Bernard Arnault, le Sénat, nettement moins « gauchiste », l'a recalée dans la foulée...